

LE MATIN

598 rue de Paris, Lille. — Téléphones 471.56 471.57, 471.58.

LA PLUS FORTE VENTE DE LA RÉGION

43, boulevard Haussmann, PARIS (9^e).

Pour épargner à la Ville Eternelle les horreurs de la guerre le Fuehrer a ordonné le repli des troupes allemandes AU NORD-OUEST DE ROME

Paris, 5. — Les combats qui depuis 48 heures n'avaient cessé d'augmenter en intensité sur l'ensemble du secteur de Rome, se sont poursuivis pendant toute la journée d'hier.

Aux dernières nouvelles, les troupes de la 5^e armée du général Clark qui avaient reçu depuis quelques jours des renforts considérables, ont pénétré dans Rome.

Rome, ville ouverte
Un communiqué spécial du Haut-Commandement de l'armée du Reich

Avant que le Fuehrer n'ait ordonné aux troupes allemandes de se replier au nord-ouest de Rome, un communiqué spécial avait été publié par le haut commandement de l'armée du Reich.

Il est ainsi libellé :

Le commandant en chef des troupes allemandes en Italie, le maréchal Kesselring a transmis à la date du 3 juin à 23 h. un communiqué spécial dans lequel il a déclaré que la ville de Rome est ouverte par les puissances belligères par l'intermédiaire de l'ambassade d'Allemagne auprès du Saint-Siège pour être remise au haut commandement des forces armées anglo-américaines.

Un deuxième point précise les limites de la ville.

Un troisième aîné est consacré aux dispositions particulières ainsi conçues :

Le haut commandement des forces armées allemandes s'engage comme par le passé à ne faire tenir garnison à aucune troupes ni à posséder aucune installation militaire à l'intérieur d'une ville ouverte ainsi qu'à ne pas opérer de mouvements de troupes.

Ensuite sont exclus de la clause précédente les services et forces de police nécessaires au maintien de l'ordre et du calme ainsi qu'à l'approvisionnement de la ville.

En troisième lieu au sein de la ville ouverte aucune destruction ne sera effectuée.

De plus les réserves en denrées d'approvisionnement sont destinées exclusivement à la population civile.

Enfin, même lors de l'abandon de la ville par les forces armées allemandes, l'approvisionnement en électricité et en eau de la ville effectuera depuis les sources actuelles dans la mesure où ces sources seront aux mains des forces armées allemandes.

Un quatrième aîné indique que l'acception liminaire pour l'exécution de ces obligations par les forces armées allemandes est la promesse sans restriction de la réciprocité.

Le commandement en chef allemand a suggéré en outre que le Vatican soit chargé de l'exercice d'un contrôle adéquat pour vérifier l'observation des accords ci-dessus.



COMBATS VIOLENTS EN ITALIE AU NORD-OUEST DE JASSY, LES FORCES GERMANO-ROUMAINES SE SONT EMPARÉES DE PLUSIEURS HAUTEURS

Quartier Général du Fuehrer, 4. — Le Haut-Commandement de l'Armée Allemande communique : Hier, l'ennemi a poursuivi ses violentes attaques de gros soutiens par de puissantes formations de chars et d'aviation de bataille au nord des Monts Albains, des deux côtés de la Via Cassina. Au cours de combats extrêmement violents et meurtriers, il réussit à atteindre notre ceinture de défense jusqu'à 18 km. A l'est de Rome, au sud d'un combat héroïque, les défenseurs du Mont Gase, près de Rocca Di Papa, sous la conduite du premier lieutenant Schwaninger, ont repoussé toutes les attaques lancées la nuit dernière contre cette position clé par l'ennemi de la ligne supérieure en hémisphère.

La situation de la population civile en Sardaigne

Milan, 4. — Selon des déclarations faites par des réfugiés la plus grande famine règne actuellement en Sardaigne. Depuis février, on n'y a distribué que de faibles quantités de farine. Une grande partie des soldats italiens qui se trouvent en Sardaigne ont pris la fuite. Les autorités et les soldats d'occupation ont tué les habitants comme des nègres.

L'ancien ministre Mallarmé arrêté à Alger

Tanger, 4. — On annonce d'Alger l'arrestation de M. André Mallarmé, ancien ministre.

Un lieutenant condamné

Tanger, 4. — On apprend d'Alger que le Tribunal dissident a condamné hier le lieutenant Menicacci à cinq ans de prison et à la confiscation de tous ses biens.



Sous la conduite d'un commandant de division allemand, un attaché militaire japonais visite les bunkers des fortifications de la Nouvelle-Guinée.

De durs combats se déroulent dans l'île de Biak

Tokio, 4. — Selon les nouvelles du front, la résistance opposée par les Japonais sur l'île Biak, dont les questions de la défense et de la connaissance la violence, s'est encore amplifiée au cours des derniers jours. Abstraction faite des pertes subies par la formation navale ennemie qui fut soutenue dans les opérations de débarquement par des escadrons de bombardiers et de chasseurs, les troupes ennemies en dépit de leur supériorité numérique n'ont pas réussi à s'avancer à l'intérieur de l'île. Selon ces informations, les violentes opérations continuent qu'on se déroule au cours de la semaine écoulée ont transformé Biak en un champ de bataille ravagé, parsemé de cratères. Les nouvelles du front soulignent que l'ennemi, malgré ses pertes, semble décidé à consentir tous les sacrifices pour s'emparer de l'île, aussi faut-il admettre que de durs combats continueront à se livrer sur son sol.

Les vacances commenceront le 14 juin, dans les établissements d'enseignement secondaire

Vichy, 4. — Le « Journal Officiel » précise que à titre exceptionnel et en raison des circonstances, les grandes vacances scolaires dans les établissements d'enseignement secondaire commenceront le 14 juin, après les classes du soir.

UN ÉDITORIAL DE M. PHILIPPE HENRIOT Les yeux qui s'ouvrent

Vichy, 4. — M. Philippe Henriot, le constate dans son commentaire quotidien radiodiffusé qu'aux États-Unis et dans les pays neutres, les questions de la défense et de la résistance française sont désormais traitées avec un évident souci de réalisme.

LA RADIO AMÉRICAINNE avait annoncé le débarquement en France...

Amsterdam, 4. — On mande de New-York à l'agence Reuter que la radio américaine a diffusé, samedi soir, par erreur, un télégramme d'après lequel le général Eisenhower aurait officiellement annoncé que les Alliés avaient débarqué en France.

10 BOMBARDIERS ANGLAIS ABATTUS EN VUE DE L'ÎLE DE CRÈTE

Berlin, 4. — Un convoi allemand en route pour la Crète a été, ainsi que la déjà annoncé le communiqué de la presse, attaqué dans la soirée du 1^{er} juin, par un puissant formation aérienne britannique en vue de la Crète.

« ORCADA » A GAGNÉ le Steeple d'Auteuil

Paris, 4. — A Auteuil le succès de quatre ans, doté de 700.000 francs de prix, a été facilement remporté par « Orcada » appartenant à M. Aubert.

NOUVEAUX BOMBARDEMENTS de Calais, de Boulogne-sur-Mer et du sud du département du Nord

Dans la nuit de vendredi à samedi, une nouvelle attaque de l'aviation anglo-américaine a été dirigée, à 0 h. 25, contre Calais dont 24 habitations avaient déjà péri, de tragique façon le 9 mai. De nombreuses bombes explosives et incendiaires ont complètement ravagé deux quartiers centraux.

Un train mitraillé près de Rambouillet

Un train a été mitraillé près de Rambouillet. Il n'y a heureusement pas de victimes.

UNE VILLE DE L'OISE VIOLEMMENT BOMBARDÉE

Beauvais, 4. — Une localité du Sud de l'Oise, située près d'une ville en partie détruite par les avions américains, a été violemment bombardée hier. On compte 5 tués, 25 blessés et 10 maisons entièrement détruites.

NOUVEAU RAID SUR LA RÉGION DE MANTES

Mantes, 4. — Aujourd'hui, vers midi, l'aviation anglo-américaine a bombardé, une fois de plus, les environs de Mantes et plus particulièrement la région située au sud de la ville.

14 TUÉS DANS UNE COMMUNE DU VAUCLUSE

Avignon, 4. — A la suite d'un bombardement anglo-américain, 14 personnes ont été tuées dans une petite commune du Vaucluse. Les obus ont été célébrés en présence des autorités, du représentant du préfet du Vaucluse et de Mgr De Liobe, archevêque d'Avignon.

SAINT-MICHEL-DE-MAURIEUNE BOMBARDÉ

Saint-Michel de Maurienne, 4. — Les avions anglo-américains ont bombardé ce matin la petite ville de Saint-Michel de Maurienne en Savoie, au moment où se célébrait la cérémonie de première communion. Deux rues du quartier le plus peuplé ont été ravagées. Des ruines s'élevaient d'épaisses colonnes de fumée et de poussière. Des à présent, on se demande de dire quel y a de nombreuses victimes.

Le plus cruel bombardement de Boulogne-sur-Mer

Paris, 4. — La cité martyre de Boulogne-sur-Mer, déjà tant de fois bombardée, a subi le plus cruel bombardement depuis l'ouverture des hostilités. Dans la journée de vendredi, une double attaque dirigée par les avions américains a causé la mort de 140 personnes, aux premières estimations.

4 MORTS ET DES BLESSÉS DANS L'AVESNOIS

Paris, 4. — Le sud du département du Nord n'a pas été épargné davantage. Hier après-midi, plusieurs localités de l'Avesnois ont été attaquées ; on compte 4 morts et de nombreux blessés.

6 voyageurs tués dans un autobus près de Fourmies

Paris, 4. — Non loin de Fourmies, à Chain, six voyageurs ont trouvé la mort dans le mitraillage d'un autobus.

2 tués et 3 blessés en Seine-et-Oise

Des bombes sont tombées sur deux localités de Seine-et-Oise : dans l'une d'elles, on déplore trois blessés et deux tués.

VERSAILLES BOMBARDÉE

Paris, 5. — Plusieurs vagues d'avions anglo-américains ont survolé la ville de Versailles. Les appareils ont lâché des bombes et des engins de gros calibre. Un chapelet est tombé sur une tranchée abritant un immeuble situé à proximité d'une école. Le bâtiment a été complètement détruit.

Le nombre des tués de Marseille atteint 1.412

Marseille, 4. — A la suite des décès survenus dans les hôpitaux et la découverte de nouveaux corps morts dans la ville universitaire de Marseille s'élevé maintenant à 1.412, celui des disparus est de 80. Le nombre des blessés encore en traitement est de 650.

ÉGLISES ET COUVETS DÉTRUITS A LOUVAIN

Bruxelles, 4. — On possède quelques détails sur le dernier bombardement de Louvain. Cinq églises, le monastère des religieux du Saint-Esprit, le couvent des bénédictins du Mont César et d'autres monastères ont été détruits au cours de ce bombardement.

EMMURÉ VIVANT DEPUIS HUIT JOURS

Bruxelles, 4. — Lors du récent bombardement de Liège, un immeuble du quartier de Rome s'était effondré, ensevelissant M. Benoit, ingénieur, âgé de 64 ans. Les travaux de déblaiement, entrepris aussitôt, furent fréquemment interrompus par les alertes successives d'autre part, l'écroulement de plusieurs maisons avoisinantes avait provoqué un tel amas de matériaux qu'il était très difficile d'atteindre les caves. Tous les jours est-il que M. Benoit se trouve, depuis plus d'une semaine, sous les débris de sa maison, dans un dernier signe de vie. On espère le dégager bientôt.

5 AVIONS ALLIÉS ABATTUS AU-DESSUS D'UNE ÎLE DE LA MANCHE

Berlin, 4. — Des avions de chasse anglo-américains ont essayé, le 2 juin, d'attaquer plusieurs reprises une base insulaire allemande dans la Manche. Au cours de cet engagement sur plus de vingt appareils, 5 ont été abattus avec certitude et un probable par la D.C.A.

L'église Saint-Maclou à Rouen a été gravement endommagée

Rouen, 4. — Depuis samedi dernier, on a vu la suite d'un bombardement anglo-américain, l'express Rouen-Rouen, sur la rive gauche de la ville, carbonisée sur une longueur de plusieurs kilomètres, une cinquantaine d'autres, il ne s'est pas passé de journée sans que Rouen n'ait été attaquée et cruellement atteinte.

DEUX MINEURS DU PAS-DE-CALAIS VENUS POUR PARTICIPER AUX TRAVAUX DE DÉBLAIEMENT, ONT ÉTÉ TUÉS

Rouen, 4. — Depuis samedi dernier, on a vu la suite d'un bombardement anglo-américain, l'express Rouen-Rouen, sur la rive gauche de la ville, carbonisée sur une longueur de plusieurs kilomètres, une cinquantaine d'autres, il ne s'est pas passé de journée sans que Rouen n'ait été attaquée et cruellement atteinte.

Les tourelles de Saint-Maclou menacent de s'écrouler

Rouen, 4. — Trois monuments typiques faisaient la gloire de Rouen : sa cathédrale, son palais de Justice et l'église Saint-Maclou.

PETITES NOUVELLES

Rome, 3. — Le maréchal Graziani a décidé que les jeunes gens de la classe 1923 seront appelés pour servir dans la flotte.